



ATENEO DE MADRID

## SECCIÓN IBEROAMERICANA

Lunes, 2 de noviembre de 2015, a las 19,30 horas

### *El declive de la política iberoamericana de España: la necesidad de un nuevo impulso*

*Ciclo “América en la conciencia de la España actual”*

Con la intervención de:

Celestino **Del Arenal**, catedrático de la Universidad Complutense de Madrid.

Presenta: Tomás **Mallo**, Sección Iberoamericana.

**Sala Nueva Estafeta**

**Calle del Prado 21**

Celestino del Arenal Moyúa (Bilbao, 1943) es un politólogo e internacionalista, catedrático en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense de Madrid. Ha impartido docencia en numerosas universidades españolas y latinoamericanas y es autor de un gran número de artículos, informes y libros, entre los que destacamos los siguientes:

“España e Iberoamérica: De la hispanidad a la Comunidad Iberoamericana de Naciones”, con la colaboración de Alfonso Nájera. Madrid. CEDEAL. 1989; “La política exterior de España hacia Iberoamérica”. Madrid. Ed. Complutense, 1994; “1976-1992, una nueva etapa en las relaciones de España con Iberoamérica”. Madrid. Casa de América, 1994; “Las cumbres iberoamericanas (1991-2005): logros y desafíos” (coord.). Madrid. Fundación Carolina. 2005; “América Latina y los bicentenarios: una agenda de futuro” (Coord., con José Antonio Sanahuja, Madrid. Fundación Carolina. 2010; “España y América Latina 200 años después de la independencia. Valoración y perspectivas” (Coord.). Madrid. Real Instituto Elcano; o “Política exterior de España y relaciones con América Latina”. Madrid. Fundación Carolina. 2011.

Nadie más autorizado pues para sugerir medidas, tanto en términos de relaciones bilaterales como en relación a las Cumbres Iberoamericanas, que vuelvan a hacer de España un referente en América Latina y el Caribe y a América Latina una dimensión esencial de su política exterior.